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Н О Я Б Р Я
1997 ГОДА

В Ы Х О Д И Т
три раза в неделю

издается 
со 2 марта 1992 года

в розницу 
цена свободная

Требования работников трудового 
коллектива МОУ “ Школа-комплекс № 4” 

главе администрации Мегиона
1. Производить своевременную выплату зарплаты, 

сог ласно Уставу школы и учредительному договору.
2. Выплатить с учетом индексации все виды начисле

нии за 1996-1997 годы в срок до 1 декабря 1997 года.
3. Требуем сообщить программу по социальной защите 

работников образования на 1997-1998 годы в средствах 
массовой информации (радио, телевидение, пресса) в срок 
до 20 ноября 1997 года.

• (. Организовать встречу депутатов городской Думы с 
оаботниками образования с отчетом'о выполнении 
программ по социальной защите.

Ответ на требования работников 
трудового коллектива 

МОУ “ Школа-комплекс № 4 ”
1 .По состоянию на 14.11.97 г., всем работникам гороно, 

| юм числе СШ № 4 была выплачена заработная плата 
за август и соцзащита, согласно решению Думы, полнос
тью.

Заработная плата за сентябрь-октябрь планируется к 
перечислению в точение ноября-декабря.

Задержка зарплаты обусловлена оплатой задолжен
ности в местный бюджет натуральной оплатой (векселями, 
нефтепродуктами/ выполненными работами и т.д.), что тре- 
бует время для получения денежных средств.

Наполнение бюджета "живыми деньгами" по г. Мегиону 
составляет 37-40%. Для сравнения по ХМАО - 27%.

.’ Вс е виды начислений (кроме соцзащиты) входят в 
фонд оплаты труда и будут оплачиваться совместно с 
зарплатой, согласно вышеизложенному.

Коми I е i ом по финансам и налоговой Политике, на 
основании распоряжения главы местного самоуправле
ния № 1745 от 14.11.97 г., в настоящее время проводится 
работа по пыработке механизма выплаты социальной за
щиты работникам бюджетных организаций, начисленной 
за 1996-1997 годы, и планируемых выплат на 1998 год.

С этой целью временно прекращаются выплаты 
социальной защиты, которые будут возобновлены после 
предоставления бюджетным организациям списков 
Получателей о указанием сумм задолженности по 
состоянию на'15.11.97 года.

Совместно со Сберегательным банком разрабатыва
ем Положение по выплате социальной защиты, по 

которому планируется каждому получателю выписать 
лицевой счет и сберегательную книжку (чековую книжку) 
с начислением процентов на сумму задолженности по 
социальной защите по ставке вклада Сбербанка “До вос
требования". С данного счета можно будет производить 
оплату коммунальных услуг, квартплату, а в дальнейшем и 
другие неотложные платежи (например, телефонные ус
луги). w ..

Данная мера обусловлена низким поступленим 
налоговых платежей в виде реальных "живых” денежных 
средств.

А. Ч Е П А Й К И Н , гл а в а  
м е с тн о го  с а м о у п р а в л е н и я .

14 д е к а б р я  - вы б о р ы

ФАМИЛИИ КАНДИДАТОВ ИЗВЕСТНЫ
14 декабря жителям Ханты-Мансийского 

округа предстоит вновь явиться на избира
тельные участки, чтобы доизбрать депутатов 
в Думы двух уровней - окружную и област
ную.

Закончена регистрация кандидатов. По 
данный окружной избирательной комиссии, 
зарегистрированы кандидатами в депутаты 
областной Думы по избирательному округу 
№ 8 А.П.Ломачинский, 1 -й заместитель гла
вы администрации Мегиона, В.М. Асеев, 
глава администрации Лангепаса, В.П.Анд
реев, глава администрации Радужного, и

БЫ ТЬ ИЛИ
Сегодня на заседании окружной комис

сии будет решен вопроб о регистрации ещё 
одного кандидата в депутаты областной 
Думы Пинюгина Валентина Герасимовича, 
главного архитектора творческой мастерс
кой, город Лангепас. Его заявление о согла
сии баллотироваться в депутаты областной 
Думы поступило в комиссию 11 ноября, в 17-

Н.М.Николаев, генеральный директор 
ТПП"Лангепаснефтегазп.

Кандидатов в окружную Думу по шести
мандатному избирательному округу гораз
до больше, зарегистрирован 31 человек, 
среди них один мегионец - М.Я. Занкиев, 
генеральный директор ОАО “Славнефть- 
Мегионнефтегаз". Напоминаем: это будут 
довыборы четырех депутатов в окружную 
Думу.

(Полный список кандидатов на четыре 
места в окружную Думу будет опубликован 
в следующем номере газеты).

НЕ БЫ ТЬ?
00. Однако, часть подписных листов в под
держку кандидата, сданных в окружную 
комиссию 13 ноября, сданы 10 и 11 числа, 
что является нарушением Закона о выборах, 
в частности, о порядке сбора подписей. В 
настоящее время ведется проверка подлин
ности подписей и соответствия законода
тельству процедуры их сбора.

О н а ч а л ь н и к е  р е м о н тн о - м е х а 
н и ч е с к и х  м а с т е р с к и х  М У У Б Р  
И .Б .  Р а й м а н о в е  р а б о ч и е  го во р ят : 
“ О н, как  о те ц  р о д н о й ” . Э т о ,  н а в е р 
н ое , с а м а я  л у ч ш а я  п о х в а л а  д л я  
р у к о в о д и т е л я . В  та ко й  х а р а к т е р и 
с т и к е  И л ьд ар а  Б и к ти м и р о в и ч а  в м е 
щ а ю т с я  в с е  его  ч е л о в е ч е с к и е  к а 
ч е с т в а :  с к р о м н о ст ь , у м е н и е  п о н и 
м а т ь  д р уги х  л ю д е й  и , в м е с т е  с  те м , 
с т р о г о с т ь  и с п о с о б н о с т ь  у п р а в 
л я т ь .  И д л я  р а б о ч и х  он т а к  ж е  
д о с ту п е н , как  и в  т е  в р е м е н а , когда 
р а б о т а л  р яд о м  с  н и м и  у  с л е с а р н о 
го с т а н к а . И с а м  И л ьд а р  Би кти м и -  
р о в и ч , и л ю д и , р а б о т а в ш и е  в  У Б Р  в 
1983  го д у , п р е к р а сн о  п о м н я т  его  
п р и е з д  в  М е ги о н . П о чти  м е с я ц  он 
ход и л  в  со л д а тс к о й  ш и н е л и  и к и р 
з о в ы х  сап о гах . В с е  з н а л и , ч то  м о 
л о д о й  п а р е н ь  п р и е х ал  на С е в е р  
с р а з у  п о с л е  а р м и и  по к о м с о м о л ь 
с к о й  п у т е в к е . Е го  т р у д о в а я  ж и зн ь  
о т м е ч е н а  м н о ж е с т в о м  б л а го д а р 
н о с те й , п р ем и й , п о че тн ы х  гр ам о т .

Но д л я  Р а й м а н о в а  д о с ти ж е н и е  
в ы с о т  н и когд а  н е  б ы л о  ц е л ью  
ж и зн и : “ Г л а в н о е  - ч т о б ы  р яд о м  
х о р о ш и е  л ю д и  б ы л и , а в н а ш е м  
к о л л е к ти в е  они  е с т ь ” .

Ф о т о  И. А Л Е Х И Н О Й .

ПОЧЕМУ НЕДОСТАТОЧНО ТЕПЛА В КВАРТИРАХ?
спросил у присутствующих Александр Ломачинский

И п р о ш л у ю  п ятн и ц у  п е р в ы й  з а м е с т и т е л ь  гл а в ы  
местного с а м о у п р а в л е н и я  А л е к са н д р  П е т р о в и ч  Л о м а 
ч и н ск и й  в  с р о чн о м  п о р яд к е  с о з в а л  с о в е щ а н и е  р у к о в о 
дителей, п р и зв ан н ы х  о б е с п е ч и в а т ь  ж и т е л е й  го р од а  
еплом и э л е к тр о э н е р ги е й . П о во д о м  т о м у  п о сл у ж и л и  
алобы го р о ж ан  на н е д о ста то к  т е п л а  в к вар ти р а х , 

п е р е б о и  с о  с в е т о м . Н а з в а н ы  к о н к р е т н ы е  а д р е с а , где 
идут п е р е б о и  с те п л о м : С у то р м и н а , 14, Н е ф тя н и к о в , 2, 
Кузьмина, 26, С в о б о д ы , 10, С а д о в а я ,  13, С у то р м и н а , 
16, С т р о и те л е й , 2/3. По э ти м  д о м а м  п р о в е д е н ы  з а м е 
ры  те м п е р а т у р ы  в  к вар ти р а х . Р а з б р о с  е е  д е й с т в и т е л ь 
но р а з и те л е н . В  од н о м  п о д ъ е з д е  в  ж и л и щ а х  п л ю с  26, 
в  д р уго м  - п л ю с  8. В  ч е м  п р и ч и н а ?

Как объяснил начальник пуском новой теплосети,
ГОЖКХ А.В. Багинов, пере
пады с теплом происходят 
больше в так называемых 
нефтяных микрорайонах. На
рушается шдравлика, все 
разбалансировано. А что 
касается 15 микрорайона, 
то сбои с теплом и электри
чеством вызваны здесь за-

испытаниями автономной пе
редвижной станции на ко
тельной “Южная".

А.П. Ломачинский заме
тил, что температурный ре
жим на выходе летом был 70 
градусов и теперь такой же. 
Есть ли надежда, что в 40- 
градусный мороз он повы

сится? "Думаю, нам все-таки 
необходимо запастись жид
ким топливом", - сказал он.

На это начальник Управ
ления "Теплонефть" госпо
дин Барышев ответил сле
дующим образом:

- Если говорить об ис
ходных параметрах, то они 
соответствуют наружной 
температуре. Однако летом 
тепло шло только на горячее 
водоснабжение, а теперь и 
на теплоносители. Темпе
ратуру надо наращивать, но 
не хватает топливного газа. 
Все упирается в скорейший 
запуск газораспредели гель - 
ной станции. Складывается 
впечатление, что кто-то со
знательно тормозит ввод 
этого объекта. Кроме того, и 
сами жильцы не готовят свои

жилища к зиме. Приезжа
ешь в ту или иную квартиру 
по жалобе жильца, а там 
окна не законопачены, фор
точки открыты, дверь не утеп
лена. На какую температуру 
надо рассчитывать, чтобы 
обогреть такую бесхозяй
ственность? Сантехникам го
родского коммунального 
хозяйства надо бы ревизи- 
ровать теплосистемыпо сто
якам в квартирах, чаще спус
кать воздух из труб. Будем 
сообща работать - проблем 
меньше станет.

На нестыковку в действи
ях электриков Управления 
"Энергонефть" и городской 
службы сетовал и началь
ник управления Н.П. Шанд- 
ра. Зачастую диспетчеры го
родской коммунальной

службы неправильно инфор
мируют население о причи
нах отключения электро
энергии, называют винов
ником не того, кто есть на 
самом деле, нередко грубят 
обратившимся.

Разговор состоялся 
принципиальный и деловой. 
Эффективность его во мно
гом будет зависеть от согла- 
сованных действий всех 
служб, призванных содер
жать город в необходимом 
теплоэнергетическом режи
ме.

Стремление к этому есть, 
но результат не особо раду
ет. Неужели страшная ситу
ация зимой 1993 так ничему 
и не научила?

Г. ДОРОШЕНКО.

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ 

АДМИНИСТРАЦИИ 
ОКРУГА СООБЩАЕТ:

От министра обороны 
Российской Федерации 
И.Сергеева на имя губер
натора Ханты-Мансийско
го автономного округа по
ступила телеграмма. В ней, 
в частности, говорится,что 
в Министерстве обороны 
Российской Федерации 
обобщены и проанализи
рованы итоги призыва граж
дан на военную службу 
весной 1997 года.

В войска и на флоты 
Ханты-Мансийским авто
номным округом молодое 
пополнение направлено 
своевременно и в установ
ленном количестве.

Особую признатель
ность министр обороны 
выражает за то, что в не
простых экономических 
условиях автономным ок
ругом была оказана фи
нансовая помощь органам 
военного управления при 
проведении призыва граж
дан на военную службу.

Совещание председа
телей комитетов по управ
лению государственным 
имуществом регионов-уча- 
стников, входящих в Ассо
циацию "Сибирское согла
шение", прошло в Ханты- 
Мансийске 4 ноября 1997 
года.

Открыл совещание гу
бернатор Ханты-Мансийс
кого автономного округа 
А.В.Филипенко, а со всту
пительным словом к учас
тникам совещания обратил
ся председатель Комитета 
по управлению государ
ственным имуществом ав
тономного округа Г.А. Ами
ров.

Среди известных учас
тников и гостей - замести
тель министра Мингосиму
щества России В.М.Шупы- 
ро, начальник Управления 
организационной работы 
территориальных органов и 
взаимодействия с органа
ми местного самоуправле
ния Мингосимущества Рос
сии Н.И.Баскаков, прези
дент Ассоциации “Сибирс
кое соглашение" А.Я.Пет
ров (Томская область).

Обсуждались основные 
темы: “О взаимодействии 
территориальных органов 
приватизации и Мингоси
мущества России", “О про
блемах управления объек
тами государственной соб
ственности", “О проекте 
закона Алтайского края “О 
казне и казенном имуще
стве". Поднимались вопро
сы взаимодействия коми
тетов по управлению госи- 
муществом с органами 
местного самоуправления, 
состоялся обмен опытом 
работы комитетов по уп
равлению государствен
ным имуществом Омской 
области и Ханты-Мансийс- 
кого автономного округа.



ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
ПРЕСС-СЛУЖБЫ ДУМЫ ХАНТЫ- 

МАИСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА
5 ноября 1997 года Председатель Д ум ы  авто

ном ного округа , сенатор С ергей Собянин принял 
участие в 2 5 -ом  заседании Совета Ф едерации, на 
котором  былы рассмотрены  и ^ри ня ты  решения по 
42 -м  вопросам.

В частности, Совет Ф е 
дерации одобрил ряд зако
нов, направленных на улуч
шение системы социальной 
защиты граждан. Один из 
них вносит изменения в Граж- 
данский кодекс, которые 
обеспечат первоочередное 
удовлетворение требований 
льготной категории граждан 
- вкладчиков при банкрот
стве банков и других кредит
ных учреждений. К этой ка
тегории Закон относит ин
валидов Великой Отече
ственной войны, членовсе
мей погибших (умерших) 
инвалидов войны, участни
ков Великой Отечественной 
войны и ветеранов боевых 
действий на территориях 
других государств, ветера
нов труда, инвалидов, дру
гие категории граждан.

Одобрен Закон, направ
ленный на усиление соци
альной защиты военнослу
жащих, выполнявших зада
чи в условиях вооруженного 
конфликта в Чеченской Рес
публике. Для них вводится 
ряд социальных гарантий: 
единовременные пособия, 
бесплатные путевки для де
тей погибших, пропавших без

• Актуально!

вести, зачет одного месяца 
военной службы за три ме
сяца, первоочередное обес
печение путевками в лечеб- 
но-оздоровительные учреж
дения и др. По предвари
тельным оценкам, расходы 
на реализацию этих соци
альных гарантий составят 
около 60 млрд. рублей.

Одобрен также Закон, 
устанавливающий уголов
ную ответственность долж
ностных лиц за незаконные 
прекращения или ограниче
ние подачи потребителям 
электрической энергии, либо 
отключение их от других 
источников жизнеобеспече
ния, если это могло повлечь 
смерть человека или иные 
тяжкие последствия. Зако
ном предусматривается на
казание в виде лишения сво
боды на срок до пяти лет в 
случае, если указанные де
яния повлекли по неосто
рожности смерть человека.

Обсудив информацию 
Правительства о причинах 
снижения доходов дорож
ных фондов субъектов Ф е 
дерации, установленных 
Законом “О федеральном 
бюджете на 1997 год", сена

торы признали основной 
причиной распоряжение 
Правительства в отношении 
Федерального дорожного 
фонда и потребовали отме
нить его как незаконное.

Совет Федерации одоб
рил Закон “О государствен
ном регулировании разви
тия авиации” . Закон регла
ментирует управление авиа
ционной деятельностью. В 
нем учтены интересы субъек
тов Федерации, отражен 
механизм поддержки и фи
нансирования, защиты оте
чественных производителей 
и пользователей авиацион
ной техники. Он предусмат
ривает сохранение и разви
тие авиационной инфра
структуры, научно-техничес- 
кого потенциала, механизм 
подготовки и социальной 
защиты авиационных кад
ров.

Приняв во внимание зап
ланированное на 22 ноября 
заседание “круглого стола" 
с участием руководителей 
всех ветвей власти и основ
ных политических сил, по
священное Земельному ко
дексу, Совет Федерации 
перенес рассмотрение это
го Закона на свое следую
щее заседание.

Были также рассмотре
ны многие другие вопросы.

СКОЛЬКО СТОИТ ОПАСНАЯ 
ПРОФЕССИЯ?

На фоне существующих экономи
ческих проблем проблемы отряда госу
дарственной противопожарной службы 
№ 14 выглядят, на мой взгляд, достаточ
но выпукло. Во-первых, потому что про
фессия пожарный, по мировому рей
тингу наиболее опасных профессий, сто
ит в первой десятке. Следовательно, 
эти люди нуждаются в особой заботе и 
опеке государства. Так ли это на самом 
деле?

Начнем с самого, необходимого - за
работной платы. Она составляет у рядового 
служащего 800-900 тысяч, плюс 400 пайко
вых, то есть в среднем около 1 миллион 300 
тысяч рублей.

По приказу начальника ОГПС-14 УГПС 
УВД Ханты-Мансийского округа, каждый 
служащий имеет право на дополнительное 
ежемесячное вознаграждение. Но в приказе 
оговорено: “Начислениеденежного вознаг
раждения... производится при наличии де
нежных средств...” Денежное вознагражде
ние не является обязательной формой пла
тежей, и выплата производится при поступ
лении денежных средств со всех источников 
финансирования: на соцзащиту (!?), со сче
та “Пожарная безопасность” и так далее. 
Странно, что первым источником поступле
ния денежных средств названа социальная 
защита, из местного бюджета. Какое отно
шение соцзащита имеет к денежному воз
награждению, сказать трудно, но начальник 
ОГПС-14 видит таким образом решение 
проблемы. Лишается же вознаграждения 
тот, кто ушел на больничный.

Компенсация за санаторно-курортное 
лечение составляет 450 тысяч. Хотелось бы 
видеть человека, способного отдохнуть и 
полечиться за такие деньги. Отсюда неком
плект пожарных: штаты заполнены на 50 
процентов, а личный состав состоит в основ
ном из приезжих, нуждающихся в жилье (у 
некоторых прибывших по вызову нет даже 
прописки). А ведь эти люди полны энергии. 
Они готовы приносить пользу обществу на 
200 процентов, нб в сложившейся ситуации

не могут реализовать себя в полную силу.
Что касается технического обеспече

ния отряда, то здесь картина тоже не радо
стная. Нет боевой одежды, сшитой из спе
циальных материалов, приходится пользо
ваться спецкостюмами сварщиков, а они не 
отвечают техническим требованиям, быстро 
намокают, и на морозе работать в них 
чрезвычайно сложно. Нет диэлектрического 
инструмента, что в условиях пожара недопу
стимо. Из всего парка машин исправны 
только две "Татры” АУ-40, купленные в Че
хословакии в 1993 году, и опять же рукава их 
не приспособлены к нашим северным усло
виям: на морозе они застывают, теряют 
эластичность.

Нет карабинов, спасательных поясов, 
что для экипировки пожарных является ве
щью более чем необходимой. Пожарно
техническое вооружение на 90 процентов 
подлежит списанию, так как срок эксплуа
тации его давно выработан, нет также по
жарных топоров. Лестница АЛ-30 неисправ
на: а как тушить "высотку", не имея пожар
ной лестницы? Зато в отряде семь служеб
ных легковых машин, предназначенных для 
командного состава. Все они исправны и 
находятся в полной боевой готовности.

Возможно, скоро наши пожарные, 
случись пожар, будут выезжать на легковых 
автомобилях командиров.

Кстати, в соседнем Лангепасе дела у 
пожарников обстоят намного лучше. Осо
бенно, это видно на соревнованиях, куда 
каждый год выезжают все пожарные отряды 
района. Одеты они в боевые костюмы 
“шторм", специально предназначенные для 
тушения пожаров, обеспечены средствами 
связи, чего нет у мегионцев, они, они... 
Можно привести еще много примеров, де
монстрирующих, что представители других 
отрядов выглядят намного лучше мегионцев. 
"От сумы и от тюрьмы не зарекайся", - 
говорит народная мудрость. А мы, похоже, 
от сумы зареклись.

А. КЕДРОВА.

• Предлагаю обсудить
В нашей газете развернулась д ис

куссия по проблемам строительства 
офисного здания “ Мегионнефтегаза” . 
Ситуация непроста. Попробуем разоб
раться. Предлагаем на суд обществен

ности и руководителей города мнение 
профессионала-градостроителя, участ
ника разработки Генерального плана 
застройки 1982 года, проживающего и 
работающего в нашем городе.

ГД Е НАМ С ТО И Т ДОМ  
П О С Т Р О И Т Ь ?

АРГУМЕНТЫ “ ПРОТИВ”
Для многих горожан не секрет, что по 

внешнему облику и уровню благоустройства 
город Мегион находится на обочине разви
тия среди городов Западной Сибири, оспа
ривая “пальму первенства" среди ртстаю- 
щих, пожалуй, только у города Нягани. По
этому сам факт появления в нашем городе 
высотного здания европейского уровня с 
зеркальными фасадами, образцовым бла
гоустройством, да ещё в самом центре, а не, 
как обычно, на окраине, станет событием 
эпохальным и во многом определяющим 
будущий уровень градостроительства и ар
хитектуры города: станет его эталонным 
строительным объектом. Вот только реше
ние о его строительстве на месте нынешне
го стадиона, а точнее, футбольной площад
ки, на пересечении улиц Заречной и Нефтя
ников, вызывает и активное неприятие, и 
недоумение своей непродуманностью. По
чему?

Главный принцип градостроительной де
ятельности тот же, что и в медицине - не 
навреди. Каждым своим шагом грамотный 
градостроитель улучшает ситуацию, нера
зумный - усугубляет её.

Обещанный новый стадион под крышей 
ещё не построен (да и возможно ли это при 
нынешней финансовой ситуации?!), место 
его, по словам генерального директора ОАО 
"СН-МНГ’, ещё только определяется (то 
есть балки не снесены, дороги не проложе
ны, да и самого строения нет), а стройка

ственного в городе футбольного поля, а
заодно и площадки для проведения массо
вых мероприятий, вот-вот начнется. То есть 
городской инфраструктуре уже наносится 
ущерб.

Во-вторых, слишком близкое соседство 

горбольницей также вызывает вопросы”
Например, многие квартиры нижних этажей 
в домах будут лишены нормативного сол
нечного света (инсоляции). Загазованность 
и шум от автобусов и легковых авто, обслу
живающих и расположенных на стоянках и 
в гаражах офиса, умножат и без того небла
гоприятный фон от уличного транспорта для 
жильцов и для больных, находящихся в 
стационаре и в роддоме. Не говорю уже о 
виде из окон .офиса на окна квартир близ- 
расположенного жилья. Да и стоянок для 
автотранспорта маловато, и раздельное 
обслуживание пристроенного зала собра
ний, буквально "зажатого” между домами, 
будет затруднено. Ия сомневаюсь в том, что 
акт выбора участка был подписан городс
ким Центром санэпидемнадзора.

В-третьих, теряется сам смысл строи
тельства “высотки” , так как отсутствуют

АРГУМЕНТЫ “ ЗА"
Строить офис обязательно надо, с этим 

не поспоришь. Однако существует друг? 
площадка, и тоже в центральной часть, 
города, отвечающая необходимым требова
ниям - пустырь напротив гооотдела мили
ции.

Многочисленные преимущества строи
тельства именно здесь, и среди них следу
ющие:

- это может стать политически выверен
ным решением, так как прекратится психо
логическое и экономическое разделение 
города на "район нефтяников" и "район 
геологов", а будет город ОАО "Славнефть", 
все подразделения которого, на 85 процен
тов формируя городской бюджет, несут со
лидарную ответственность за судьбу горо
да:

- в градостроительном плане, так как 
открываются дальние перспективные точки 
обзора со многих направлений на фасады 
самого высокого и значительного здания в
городе.

Оно становится истинным градообразу
ющим акцентом, "собирающим" вокруг себя 
пространство городского центра, архитек 
турным символом Мегиона.

Появляется реальная возможность, а 
главное, практическая потребность благо
устройства 200 м Саймы. Русло ручья перед 
главным фасадом расширится, и в зеркале 
пруда отразится величественный зеркаль
ный фасад офиса. А такого эффекта нет ни 
в Лангепасе, ни в Нижневартовске. На ниж
ней террасе организуется прогулочная на
бережная. Вдоль улицы Львовской на верх
ней террасе устраиваются стоянки для авто
бусов и легковых машин.

От здания ЛДЦдо офиса по ул.Заречной 
организуется широкая зеленая эспланада. 
Дорожки, мощенные цветной бетонной плит
кой, скамейки, светильники - европейский 
стиль!

Островное положение здания легко по
зволит при необходимости организовать
эксплуатацию зрительного зала для обще 
городских мероприятий.

Простота организации строительства 
инженерного

Организация строительных работ.рр^ 
тически не повлияет на комфортность жизни

дальние точки обзора его фасадов с основ
ных направлений: от банка "Югра" по ул. 
Нефтяников и от гостиницы “Адрия” по ул. 
Заречной. И не может быть и речи об 
устройстве большой общественной площа
ди перед главным входом. Площадка тесна 
для такого комплекса.

В-четвертых, сама по себе стройка тако
го масштаба на пересечении пешеходных 
путей в самом центре города лебезоаасна 
и неизбежно принесет множество неудобств
тысячам горожан на протяжении нескольких 
лет. А это срок даже при соответствующем 
финансировании стройки. А как раз факт 
достаточности и непрерывности этого про
цесса и ставит под сомнение господин 
Занкиев в своем интервью газете "Вести 
Мегионнефтегаза" (от 12 сентября 1997г.)

Но два обстоятельства заставляют сра
жаться за эту площадку руководителей про
екта, а именно:

а) огромное желание украсить престиж
ным зданием именно свою, Нефтяников, 
улицу;

б) по возможности максимально удеше
вить инженерное обеспечение площадки 
строительства и его благоустройство.

Благородное стремление акционеры 
предприятия, а они же горожане, непремен
но оценят. Вот только существующие сети 
не рассчитаны на столь серьезные добавоч
ные нагрузки, и вместо экономии будут 
появляться новые и новые траншеи на све- 
жеуложенном асфальте, как новые шрамы 
на истерзанном теле города. Но своя рука - 
владыка.

горожан, так как подвоз стройматериалов 
может осуществляться с улицы Новой, пло
щадки для их складирования обширны, а 
длительность строительства ничэм, кроме 
условий финансирования, не ограничена.

Хорошо известны и надежны инженер
но-геологические условия строительства, 
измученные в связи с начатым ранее стро
ительством спортивного комплекса геоло
гов на этой площадке.

Конечно, благоустройство такого масш
таба потребует немалых средств, поэтому 
считал бы целесообразным и привлечение 
сюда бюджета города. Но каков может быть 
эффект! Как говорится:"Париж стоит мес
сы!"

Все вышеперечисленные аргументы 
и графические приложения к ним были 
доведены до сведения главы админис
трации города и его сотрудников ещё в 
начале года, но при отводе площадки 
приняты во внимание не были.

Тем не менее, многие горожане та к*|^у  
же высказывают негативное отношение' 
к стройке на стадионе.

Несмотря на действующий Закон о 
градостроительной деятельности в РФ, 
важнейшие градоформирующие реше
ния принимаются двумя-тремя лицами, 
то есть келейно, без учета обществен
ного мнения.

Пр_едддхаЮ-Обсудить данный вопрос 
на заседании Думы, для чего провести 
слушания и общественную экспертизу 
проблемы с привлечением как извест
ных профессионалов в городе, так и 
специалистов АО “ Градъ” из г.Тюмени, 
работающих по заданию администра
ции над проектом корректировки дей
ствующего Генерального плана города.

М.ГОРОН, член Союза 
архитекторов РФ с 1980г.



М е т о т к и е  Ш ш б ет т _
Из цикла "Мегионцы - это

к  ц д ж ш м а и ю "

Виктор КОЗЛОВ
Начало в № 84, 88.

У ИРИНЫ НОВЫЙ ПАПА
Мать Ирины, как уже говори

лось, боролась с последствием 
военного лихолетья - туберкуле
зом, и не безуспешно. В те време
на оперативно эту болезнь не ле
чили, процесс реабилитации был 
длителен, требовал санаторного 
лечения. И вот в санатории Надеж
да Кузьминична встретила собра
та по несчастью, бывшего авиа
техника, прошедшего всю войну, 
Крестелева Евгения Ильича. Это 
был красивый, веселый, муже
ственный человек, мастер на все 
руки, разносторонне талантливый. 
Но внешнее обаяние в этом мужчи
не сочеталось с ещё более силь
ным - душевным. Только такой 
человек мог покорить и приручить 
к себе такого своенравного и не
зависимого ребенка, каким в то 
время была Ирина, доставленная 
бабушкой из Старой Майны. Вско
ре они стали друзьями и остава
лись ими до самых последних его 
дней. И в детстве, и в юности, и во 
взрослой жизни она считала и счи* 
тает его своим отцом - он её 
вырастил, воспитал, дал образо
вание и, самое главное, укрепил 
её дух, уверенность в себе, спо
собствовал развитию в ней потен
циальных способностей. За что бы 
он ни брался, в его руках любой 
инструмент становился послуш
ным, одухотворенным, способным 
из ничего сотворить нечто пре
красное. Он и Ирину приучил пре
одолевать страх перед неизвест
ным, неопробованным, пока не
подъемным, перед "А вдруг не 
получится?" "Если захочешь - все 
получится!" - придерживался он 
этого девиза. И все это - ненавяз
чиво, исподволь, занимательно, 
начиная с малого: что-то сделать 
своими руками, приручить инстру
мент - ещё интересней, если он 
опасный, острый, увидеть резуль- 
tar, испытывая от работы наслаж
дение. "Верить! Мечтать! Осуще
ствлять!” — такой девиз записан 
крупно, порывисто в альбоме сем
надцатилетней Ирины. Вверху 
страницы - силуэт устремленной 
навстречу ветру девушки, внизу - 
стилизованный алый парусник. 
Конечно же, это - благотворное 
влияние названного отца: родно
му, кровному отцу - это было бы 
приятно, а уж названному, думаю, 
было вдвойне! Хотя формально он

4)ё не удочерил: ни сразу, в Кали- 
•инграде, ни позже, в Новорос

сийске. И с её матерью не распи
сывался: не хотел быть обузой. 
Оформили брак они только неза
долго перед его кончиной по сове
ту врача, чтоб миновать бюрокра-

• тическую волокиту затем. Изуми
тельный был он человек, да судьба 
выпала тяжелая: все годы, пока он 
жил, у него была открытая форма

k 'туберкулеза.
5 Во второй раз появившись в
* Калининграде, Ирина прожила в 
: нем снова полтора года: у отца

произошло обострение болезни, и 
ему настоятельно посоветовали 
сменить климат. И родители стали 
искать: куда бы переехать.

Пока родители вели перепис
ку, Ирина ходила в первый класс. 
Учеба ей понравилась. Училась 
она на круглые пятерки. Учитель

ница её хвалила родителям, а она, 
в свою очередь, была без ума от 
своей наставницы, Валентины 
Журавлевой, молодой, красивой, с 
длинной девичьей косой. И ещё. В 
классе она сразу же влюбилась в 
мальчика Толю и, как оказалось, 
пользовалась взаимностью! Сей
час черты лица мальчика стер
лись, образ его размыло време
нем, остались только абстрактное 
"Толя” и детская любовь...

В Калининграде были все при
езжие. Перед отступлением все 
гражданское население было эва
куировано. Даже по простой логи
ке - немцы должы были оставить в 
городе “партизан" на свой манер 
(как в соседней Прибалтике - лес
ные братья). Подземные ходы, 
фортификационные укрепления, 
замки, фольварки, полуразрушен
ные, в развалинах - были идеаль
ным местом для их скрытной жиз
ни. Они по ночам убивали людей, 
даже находили повешенных. Слу
чалось, пропадали дети. Однажды 
за Ириной гналась, петляя, легко
вушка, норовя задавить её, и толь
ко дырка в заборе за углом оказа
лась спасительной: она нырнула в 
неё, а машина, обдав гарью, чир
кнула бампером по забору и пром
чалась дальше. Страшновато было!

И когда родители, списавшись, 
решили обменять Калининград на 
Новороссийск, уезжала Ирина из 
него со смешанным чувством.

Первыми поехали Надежда 
Кузьминична с дочерью, Евгения 
Ильича задержали дела. Когда они 
вышли в Новороссийске из вагона, 
мать присела на вещи и зарыдала 
в голос... Новороссийск тогда был 
весь в развалинах. Жара... Пыль... 
Цемент... Зелени почти не видно... 
А когда вошли в квартиру - совсем 
руки опустились: две вот такусень- 
кие комнатушки, проходные. Не
солнечные, сумрачные... Кухонь
ка... Поистине получилось, как го
ворили, “мах не глядя": половину 
шикарной виллы С садом - на эти 
клетушки! "Шило на мыло"... Но 
тем не менее.

Потом приехал отец, и стали 
квартиру обихаживать... Летом j 
ещё ничего, а уж зимой... Как 
задует знаменитая бора! Ветер с 
норд-оста... А квартира - угловая, 
продуваемая...

Евгений Ильич болел очень тя
жело. Все его друзья с такой же 
тяжестью заболевания выдержи
вали три-четыре года, а он - дожил 
до 54 лет. Только благодаря жене, 
Надежде Кузьминичне, из рода 
Пивсаевых. Это был поистине жен
ский подвиг! Он жил, потому что 
этого хотела она! Это признавали 
все, и врачи - в первую очередь.

В доме была строгая -престро- 
гая гигиеническая дисциплина.

Постоянно в комнатах ощущал
ся слабый специфический запах 
хлорки.

У каждого свой угол, все свое
- раздельное.

Ирина от отца не отлипала, 
поэтому - постоянные обследова
ния, постоянная материнская тре
вога: не заболел бы ребенок!

В семье не принято было обни
маться, целоваться при избытке 
чувств, встречах, прощаниях.

Первой школой для Ирины стал 
двор. Двор - 14 квартир, половина
- семьи военных. Садик. Деревья. 
Скамейки... Детвора: мальчишки, 
девчонки. Среди пацанов, в основ
ном, выросла. Игры в войну, в 
казаков-разбойников. Новорос
сийск медленно восстанавливал
ся, и через десять лет после войны 
много было развалин, удобных для 
казаков-разбойников. Царапины, 
разбитые коленки - обычное дело! 
Рогатки, луки... Излишки энергии 
сбрасывались во дворе. Двор - это 
театр, это стадион. Двор - это 
состязания, победы, разочарова
ния, драмы. Двор - это особый мир, 
община, “махалля"... Со своими 
обычаями, приоритетами, закона
ми чести... дружбы...

И вдруг - музы кал ка!
В Новороссийске они жили уже 

года три. Ирина училась в третьем 
классе. Человек она’ самостоя
тельный и внимательный - иначе 
бы могла пройти мимо объявле
ния, и жизнь у неё могла бы сло
житься иначе. Но случилось то, что 
должно было случиться: объявле
ние она увидела и сказала матери: 
“Мам, там объявление видела: в 
музыкалку принимают..." У матери 
первые мысли: "Музыкальная шко
ла? Платная? С чего ради? Зачем 
оно? Бедность, нехватка кругом! И
- музыкалка! Боже ж ты мой!" и ... 
согласилась. Посоветовалась с 
мужем: он одобрил. * * '

В “музыкалку" как и положено, 
подались всем двором: “Пошли
те?" “Айда!" Однако приняли толь
ко Ирину...

И стала ходить Ирина в музы
кальную школу для разнообразия, 
развлечения, интереса... Можно 
даже сказать, что так же, как все 
делала с отцом: пилила, строгала, 
рисовала... По железу, стеклу, 
дереву, бумаге... Вышивала, лепи
ла, шила... Моделирование... Элек
тричество: пайка, выжигание... 
фотография... Всё, что могли де
лать родители, соседи, друзья... 
Разве что обувь тачать не научи
лась, как отец, - многие годы 
носила она обувку, сработанную 
его золотыми руками. Сапоги, туф
ли, босоножки - только его работы, 
его колодки. После его кончины 
долго привыкала к фабричной обу
ви.

Главное - с интересом, а там: 
ради баловства или от нечего де
лать - неважно. Главное - “меч
тать, верить, осуществлять!"

А ведь с виду - тихоня! В отлич
ницах не ходила. Руку первой не 
тянула. В себе - как в ракушке. Но 
вся - сосредоточенность. Класс
ная руководительница её все же 
раскусила. “Ирина - не отличница,

но из неё выйдет толк! - говорила 
она её родителям. - Пожалуй, из 
единственной в классе.”

Увлечений было у Ирины, как 
видим , много. Попал в круг инте
ресов и театр. Предложила однаж
ды одноклассница Маша Богаты
рева: "Ира, давай придумаем в 
классе театр!" Согласилась: “Да
вай!” Выбрали пьесы. Нашли еди
номышленников, поставили пару 
пьес. Маша - режиссер, Ира - 
помощник. Декорации, костюмы - 
все сами! Постановки шли с успе
хом на школьных вечерах.

Помимо этих у Ирины было 
ещё несколько более серьезных 
увлечений. Возможно, от мамы, в 
прошлом химика и специалиста по 
фотопленкам, семейного консуль
танта по фотоделу, может, от ново
го педагога прорезался у неё ин
терес к химии. Потом интерес не
заметно сместился к геохимии, а 
там и до геологии было недалеко. 
Конечно же, и новороссийские 
окрестности, имевшие своеобраз
ную геологическую наглядность, 
сыграли свою роль.

Любопытно, что к изучению 
геологии настырная шестиклас
сница подступилась методически 
правильно. Начала она с "Занима
тельной геологии", с популярных 
книг Обручева, Яковлева, Ферсма
на, а затем стала изучать и специ
альные, понятные подготовленно
му читателю, вполне научные кни
ги по структурной геологии, мине
ралогии, геохимии и кристалло
графии. И хочу подчеркнуть: не 
просто читать, а - изучать! Не день, 
не месяц - несколько лет! Конс
пектировать литературу, ходить в 

" ' Маршруты с геолбгическим молот
ком, вести маршрутные записи, 
проводить химические анализы 
отобранных образцов. Для хране
ния образцов Евгений Ильич сде
лал ей специальный ящичек со 
множеством ячеек (сделан он был 
мастерски, как и все, что делал её 
отец; ныне в этом ящичке Иринин 
муж Саша хранит коллекцию знач
ков и монет).

В школе все знали об этом, как 
бы сейчас сказали, хобби Ирины и 
поддерживали. "Ну что - музы
кант? - говорила классная, Марья 
Ивановна.- Вон, учитель пения, - 
копейки получает. А геолог - это 
да!”

“Какая геология! При твоем-то 
здоровье... - возражала мать. - 
Музыка, только музыка!"

А Ирине биология ещё нрави
лась. И медицина: хирургия, тера
пия, акушерство, читала все под
ряд!

Увлечений - и легкомыслен
ных, и серьезных, - было много: 
когда только на все хватало вре
мени. Были товарищи, подружки, а 
вот задушевная подруга - Женеч
ка! - была и осталась единствен
ной на всю жизнь.

И музыка...

просто так, и, как ей казалось, 
спустя рукава, но она ей - нрави
лась! И хотя в городе не было 
театра оперы и балета, ей нрави
лась опера...

В то время в Новороссийске 
театр располагался в неказистом 
деревянном здании. Но, как гово
рится, красна изба не углами, а 
пирогами: на гастроли приезжали 
известные исполнители и музы
кальные коллективы. В этом теат
ре слушала Ирина Зиновия Бабия 
из Минской оперы. Слушала ор
кестр, которым дирижировала Тать
яна Коломийцева... Минская, До
нецкая, Киевская оперы... Симфо
нические, камерные оркестры... 
Ничего не пропускала! Для театра 
сшила ей мама красивое платье... 
Но ходила в оперу она одна: близ
кие и школьные друзья оперу не 
принимали, а потому и не понима
ли. На концерты скрипачей, пиа
нистов иногда сопровождал её 
папа.

Дома у неё был патефон и 
набор пластинок: подкручивая пру
жину, меняя патефонные иголки, 
слушала она и специально, и меж
ду делом. И почти все знала наи
зусть. Чайковский, Моцарт, Проко
фьев... - эти и многие другие изве
стные фамилии музыкальных ко
рифеев ей были знакомы со школь
ного детства. В упоминавшемся 
альбоме есть перечень любимых 
литературных и музыкальных про
изведений (она - десятиклассни
ца), среди них “Шестая симфония" 
и опера “Евгений Онегин" Чайков
ского, "Реквием" Моцарта, "Вальс 
Наташи" из оперы “Война и мир" 
Прокофьева...

Исполнителей многих откры
вала для себя, но, восторгаясь 
многими, оценивала их аналити
чески: это - тому удается, то - 
другому... Так у неё исподволь 
вырабатывались свои критерии. 
"Что такое хорошо и что такое 
плохо" - она определяля сама, а не 
с чьей-нибудь, даже авторитет
ной, подачи.

Певческого ro/jo.ce у Ирины не 
было, а петь хотелось! В роду, 
говорили, у прабабушки, Дорого- 
вой Анны Семеновны, был чудес
ный голос. И у дяди Саши, что 
погиб на фронте, тоже был. Ау неё, 
как говорят профессионалы, “ра
бочий” голос. Зато слух, говорили, 
есть.

И вот -11-й класс общеобразо
вательной школы. А “музыкалка" 
уже окончена! Хотя не особенно 
упивалась учебой, экзамены, тем 
не менее, сдала на одни пЯтерки!

И встал вопрос: кем быть? Чем 
заниматься?

И собрался семейный совет... 
Как когда-то, когда решалась судь
ба вдовствовавшей бабушки: вы
давать её замуж за вдовца Макла.- 
кова Ивана Васильевича или нет. 
Только тогда на совет собрался 
род: человек двадцать пять, а на 
этот раз - трое...

“У тебя плохое здоровье, - ска- I 
зали родители (она в самом деле 
часто прибаливала: вечно липли 
какие-то “болячки"), - попадешь в 
какой-нибудь медвежий угол... Без 
врачебной помощи пропадешь. 
Музыка - это то, что тебе нужно”.
И постановили: Ирине продолжить 
музыкальное образование.

Хотя Ирина училась музыке Окончание следует.

* Чт о - то  н о в е н ь к о е

Ощущение физического и нравствен
ного страдания человечество нарекло 
кратким словом "боль". Если нравствен
ная сторона этого состояния подвласт
на психическим воздействиям разума, 
то за физическим проявлением его кро
ется груда анальгина и его современ
ных аналогов.

Однако любое медикаментозное воз
действие чревато побочным эффектом: одни 
лекарства “лупят" по печени, другие приво
дят к нарушению деятельности желудочно- 
кишечного тракта. Поняв это, люди зачастую 
предпочитают сочетать посещения поли
клиник с народными методами лечения.

Тем не менее нетрадиционные методы 
безлекарственного воздействия на недуги 
Осваивает и нелюбимая сегодня официаль
ная медицина. В частности, не первый год в

“ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ СТУЛ” , ОДОБРЕННЫЙ МИНЗДРАВОМ
этом направлении работает созданный в 
Санкт-Петербурге при Институте физиоло
гии им.И.П.Павлова Центр "Защитные меха
низмы мозга” , специалисты которого раз
работали метод транскраниальной электро
стимуляции (ТЭС).

Пробный способ лечения не имеет ана
логов в мировой практике и является при
влекательным по своей простоте, эффек
тивности и отсутствию побочных эффектов.

С помощью стимуляции токами опреде
ленных характеристик ( за установление 
которых разработчики были удостоены Го
сударственной премии СССР) в головном и 
спинном мозге выделяется целая группа 
веще^в, которые воздействуют на опреде
ленные структуры мозга, ответственные за 
те или иные заболевания.

Улучшение состояния пациентов наблю

дается уже во время лечения. Выздоровле
ние достигается за счет специфики метода
- разрушать не только симптомы, но и сам 
механизм болезни.

До сих пор ведутся работы по выявлению 
эффективности метода при некоторых забо
леваниях. Недавно проведенные исследо
вания в Институте онкологии им. Н.Н.Петро
ва в Санкт-Петербурге обнаружили его не
посредственное противоопухолевое воздей
ствие на организм, пораженный злокаче
ственным процессом, что вообще носит 
сенсационный характер.

Спектр недугов, поддающихся лечению 
новым безлекарственным способом, ши
рок: начальные формы гипертонии, остео
хондроза, токсикозы первой половины бе
ременности, локальные нейродермиты, ней- 
роциркуляторные дистонии, в том числе

после черепно-мозговых травм, язвенная 
болезнь, вазомоторный ринит, деформиру
ющий остеоартроз (так называемое “отло
жение солей”), мигрени, ожирение, алкого
лизм и ряд других. Курс лечения - до 10 
процедур. Конечно, нет нужды в городской 
газете описывать все прелести этого мето
да, если бы не предоставленная мегионцам 
возможность испытать его на себе.

Дело в том, что в настоящий момент 
в помещении детского реабилитацион
ного центра “ Жемчужинка”  по адресу: 
ул.Советская, д .26, ведут прием сотруд
ники Центра “ Защитные механизмы 
мозга” . Консультации при наличии ам
булаторных карт, данных лабораторных 
исследований пациентов оказываются 
бесплатно. Телефон: 3-49-81, с 10-00 
до 19-00. -
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Это заболевание иногда засти
гает нас врасплох, хотя подкрады
вается оно исподволь, постепен
но. Чаще узнают о нем, сталкива
ясь с его осложнениями - перело
мами тел позвонков, бедренной 
кости вблизи тазобедренного сус
тава. Остеопороз приводит моло
дых пациентов к преждевремен
ной потере трудоспособности, 
иногда к инвалидности, а у пожи
лых делает очень безрадостной 
старость из-за мучительной боли 
или немощности при переломах 
шейки бедра. Половина больных с 
переломом шейки бедра становят
ся инвалидами, не могут обслужи
вать себя, а одна треть таких боль
ных погибает. Уже в 2005 году в 
мире прогнозируется 5 млн. пере
ломов шейки бедра (причина пос
ледних - остеопороз). Мужчины 
болеют реже женщин, у которых 
частота развития остеопороза в 
климактерическом периоде 30%. 
Вообще остеопороз чаще встре
чается в пожилом (старше 50 лет) 
и старческом (старше 70 лет) воз
расте.

Нужно отметить, что в России 
риск развития остеопороза в 3 
раза меньше, чем в развитых стра
нах мира. Возможно, это связано 
с генетическими особенностями 
(наследственностью).

Проявляется заболевание бо
лями в спине, постепенным умень

шением роста. После каждой бо
левой атаки (которая продолжает
ся от нескольких дней до 3-4 ме
сяцев) - уменьшение роста на 2-4 
см. Это связано с микроперелома
ми тел позвонков вследствие на
грузки. Характерно уменьшение и 
исчезновение болей в лежачем 
положении, когда нет статической 
нагрузки на позвоночник. В итоге 
в процессе болезни происходит 
уменьшение роста на 10-15 см, 
тогда как при нормальном старе
нии - не более, чем на 2-4 см. Кожа 
на туловище из-за снижения роста 
становится "лишней” , свисает 
складками. Женщины замечают, 
что юбки “удлинились", особенно 
спереди. Мужчины помнят о пре
жнем росте по времени службы в 
армии.

Развиваются значительные де
формации позвоночника - суту
лость в грудном отделе, вплоть до 
развития горба - что приводит к 
постоянным болям в спине, иногда 
- “во всех костях". Многие пациен
ты жалуются на повышенную утом
ляемость, становятся раздражи
тельны, снижается работоспособ
ность.

Большое значение имеет ха
рактер питания: неполноценная, 
бедная витаминами пища (особое 
значение имеет дефицит витами
нов “Д", “С"), нехватка кальция в 
пище. Кстати, избыточное упот

ребление мясной пищи нарушает 
усвоение кальция, поступающего 
с пищей, то же касается и посто
янного употребления кока и пеп
си-колы. Не очень полезно дли
тельное, многократное голодание, 
например, с целью похудания. К 
нарушению накопления костной 
массы приводит низкая физичес
кая активность, курение, употреб
ление алкоголя. Факторами риска 
являются рано наступившая или 
вызванная хирургическим путем 
менопауза, дефицит эстрогенов 
(женских половых гормонов) в пост
менопаузе, длительное кормление 
грудью, много беременностей, 
многие ревматологические забо
левания, заболевания органов пи
щеварения: операции на желудке, 
кишечнике, цирроз печени, болез
ни поджелудочной железы, неко
торые эндокринные заболевания, 
в том числе сахарный диабет, бо
лезни щитовидной и паращито- 
видных желез, длительный по
стельный режим (вследствие травм, 
параличей), некоторые заболева
ния почек, наличие остеохондроза 
у близких родственников, белоку

рые или рыжие во
лосы, веснушки, по
вышенная подвиж
ность, гибкость су
ставов, плохое со

стояние зубов. 
Замечено, что 
чаще заболе
вают голубог
лазые, хрупко
го сложения и

небольшого роста женщины, у 
полных - риск заболеть меньше.

Задача врачей - выявлять и 
заниматься диспансеризацией лиц 
с повышенным риском развития 
остеопороза. Диагностике забо
левания (кроме учета вышепере
численных причин и факторов рис
ка) помогает рентгенологическое 
исследование: обычная рентгено
графия выявляет заболевание в 
более поздней стадии, к<эгда ле
чебные мероприятия не всегда 
могут привести к хорошему эф
фекту. Существует, усовершенство
ванная диагностика - денситомет
рия, которая позволяет количе
ственно оценить плотность и вели
чину костной ткани. После прове
дения реконструкции здания ЛДЦ 
планируется приобретение указан
ного диагностического аппарата - 

‘ денситометра. Необходимо обсле
дование с помощью денситомет
рии всех пациентов с риском осте
опороза, что позволит предупреж
дать развитие заболевания на ран
них стадиях. При развитии ослож
нений из-за значительной потери 
костной ткани терапия малоэф
фективна. Перечислю группы пре
паратов, разработанные для пре
дупреждения прогрессирования 
остеопороза: эстрогены, фтори
ды, бифосфонаты, миакальцик, 
карбонат кальция, альфа-Д-три. 
Это дорогостоящее и не лишенное 
побочных эффектов лечение. По
этому вы должны знать следую
щие безопасные и простейшие спо
собы профилактики: употребление

ВОЗВРАЩАЕТСЯ 
ГРИПП 1989 ГОДА

Вирус группа А(Н 1 N1). который практически не появлял
ся в России с 1989 года, ожидает наших соотечественников 
этой зимой.

Как сообщили в Федеральном центре по гриппу и ОРЗ 
в Санкт-Петербурге, вирус будет двигаться по стране скорее 
всего с востока на запад. А придет тэн к нам, как обычно, из 
стран Юго-Восточной Азии. Кстати, наряду с вирусом 
гриппа А(Н 1N1) в России, по прогнозам, будет циркулиро
вать - правда, в меньшей степени - вирус гриппа В.

"Блудный" вирус гриппа A(H1N1), крайне слабо прояв
лявший себя в последние годы, менее опасен, чем терро
ризирующий российские просторы в течение последних 
двух лет вирус гриппа A(H3N2), или, как его еще называют, 
"Гонконг". Грипп A(H3N2) вызывал у людей, особенно у 
детей, серьезные осложнения:пневмонию, внутренние кро
воизлияния, судорожный синдром и т.п. В принципе такие 
осложнения встречаются и при других вирусах гриппа, но 
при A(H3N2) они отмечались в среднем в полтора раза чаще.

Вирус же А(Н 1N1) уже "гулял" по нашей стране в течение 
целых десяти лет подряд, с 1946 по 1956 г. Затем он надолго 
исчез и неожиданно объявился в 1977 году. Однако продер
жался только один сезон и снова дал о себе знать уже в 1989 
году. Такие значительные разрывы в циркуляции этого 
вируса говорят, что у россиян к нему выработался достаточ
ный иммунитет. Однако расслабляться все равно не стоит, 
так как грипп - он и в Африке грипп, а потому никогда не 
знаешь, что от него ждать. Медики советуют всем в профи
лактических целях пить поливитамины и аскорбиновую 
кислоту, а также употреблять в пищу продукты, где много 
витамина С. Также во благо собственного здоровья следует 
забыть о приличиях и есть побольше лука и чеснока. Кстати, 
на Руси с наступлением холодов детям специально вешали 
на шею зубчик чеснока, запаха которого вирусы очень 
боятся.

Что же касается слухов о гриппе ХХ1 века, то скорее 
всего, по мнению специалистов, это будет не абсолютно 
новый вирус, а один из уже известных, но редко встречаю
щихся. К примеру, существует пять различных вирусов 
гриппа А, три из которых - A(H2N2), A(HSVN1), A(HON1) - в 
последние десятилетия практически не появлялись, но 
могут неожиданно возродиться.

"МК".

СВЕКЛА РАСТВОРЯЕТ КАМНИ
Для растворения камней в пече

ни, почках, желчном пузыре суще
ствовало несколько испытанных ста
ринных способов. Однако перед на
чалом лечения надо сделать рентге
новский снимок или ультразвуковое 
исследование для того, чтобы знать, 
какого размера камни, сколько их, 
где находятся.

Начать нужно с двадцатичетырехча
сового голодания, в течение которого 
можно пить лишь только воду. Затем 
необходимо сделать очистительную клиз
му и примерно через час выпить стакан 
прованского масла и стакан сока грейп
фрута. Если вы почувствуете тошноту, 
можно пососать лимон. А в случае острой 
жажды выпить глоток соленой воды, но 
лучше постараться ее перетерпеть. Че
рез 15 минут после того, как вы выпили 
масло с соком, надо выпить слабитель
ное. И еще через 15 минут, если захочет
ся, пейте воду. Когда очистится желудок,

надо следить, выходят ли камни. Они 
имеют зеленоватый, коричневый, а иног
да и кремовый цвета. Продолжать прини
мать прованское масло с соком грейпф
рута необходимо до тех пор (и, конечно 
же, голодать), пока все камни не раство
рятся. Нередки случаи, когда для полно
го растворения камней приходится пить 
это лекарство шесть, а то и семь дней. 
Надо помнить, что при этом могут быть 
сильные боли. Прославленные натуро
паты рекомендуют в течение длительно
го времени пить свекольный сок и утвер
ждают, что в этом случае камни раство
ряются постепенно и относительно без
болезненно. Для этого возьмите несколь
ко корнеплодов свеклы, очистите, вы
мойте и варите до тех пор, пока отвар не 
станет почти как сироп. Принимайте по 
три четверти стакана несколько раз в 
день. Знатоки утверждают, что камни в 
желчном пузыре растворяются довольно 
скоро.

“ Домашний доктор” .

• Обратите внимание!
ИЗМЕНЕНИЯ В ОПЛАТЕ БОЛЬНИЧНЫХ ЛИСТОВ

В соответствии с поручением Прави
тельства Российской Федерации от 15 
августа 1997 года № ВЧ-П1226426 о 
приведении актов Фонда социального 
страхования РФ  в соответствие с дей- 

■ ствующим за- 
конодатель- 
ством, поста- 
н о в л е н и е м  
Фонда соци
ального страхо
вания РФ от 5 
сентября 1997 
года № 71 вновь 
введено огра
ничение факти

ческого заработка при исчислении посо
бий по временной нетрудоспособности, 
беременности и родам.

Заработок, из которого исчисляются 
вышеуказанные пособия, учитывается в 
сумме, не превышающей двойного дол
жностного (месячного) оклада или двой
ной тарифной ставки.

Настоящее постановление применя
ется к случаям временной нетрудоспо
собности, наступившим с 1- сентября 
1997 года.

Тюменское региональное 
отделение Фонда социального 
страхования РФ.

в пищу продуктов, содержащих 
кальций. Должно поступать в день 
не менее 1,2 - 1,5 граммов каль
ция, основной источник которого 
молочные продукты. В день необ
ходимо выпивать 2 стакана нежир
ного молока, кефира или йогурта, 
а также есть творог и сыр. В пери
од беременности и кормления гру
дью необходимо употреблять так
же кальций в таблетках (карбонат 
или лактат кальция). Полезен лег
кий загар.

Другой метод профилактики - 
физическая и спортивная актив
ность (пешие прогулки, плавание, 
гимнастика, велоспорт и, наконец, 
танцы!). Физические нагрузки име
ют значение в построении макси
мальной костной массы и в тормо
жении разрушения кости.

Каждому необходимо заботить
ся о собственном здоровье. По
скольку с проявлениями остеопо
роза мы сталкиваемся преимуще
ственно в пожилом возрасте, а его 
основы закладываются в юности, 
занимайтесь профилактикой! Если 
лекарства от старости нет - есть 
возможность стареть цивилизован
но, то есть долго сохранять рабо
тоспособность и хорошее само
чувствие.

Желаю вам здоровья.

Елена КОЗЛОВА, 
врач-терапевт, 
ревматолог Лечебно- 
диагностического центра.

п ь е ш ь  к о ф е  -
НЕ КУРИ!

Не столь "черен" и вреден для 
здоровья оказался кофе, который 
обвинили в провоцировании и яз
венной болезни, и рака, и врож
денного уродства. В защиту этого 
напитка в Париже выступил Жорж 
Дерби, профессор Центра пита
ния.

Обвинения в адрес кофе, счи
тает он, основывались на ошибоч-* 
ном истолковании результатов 
исследований, полученных меди
ками. А они не учли в достаточной 
мере тот факт, что потребление 
кофе сопровождалось одновремен
ным и значительным потреблени
ем алкоголя и табака. Что касается 
раковых заболеваний, в частно
сти, рака поджелудочной железы, 
сами авторы работ о вредности 
кофе, публиковавшихся в крупных 
международных журналах, призна
ли допущенную ими ошибку.

Что касается содержания в 
кофе некоторых вредных веществ, 
таких, например, как бензопирен, 
то нужно выпить 370 чашек вмес
тимостью 150 миллилитров, чтобы 
в организм попало столько же это
го вещества, сколько мы потреб
ляем, скажем, со 150-г раммовым 
куском курицы или 50-граммовым 
бифштексом, поджаренным на уг
лях. Кофе в больших дозах содей
ствует выведению из организма с 
мочой кальция и снижает усваива- 
емость пищи, а при разумном по
треблении кофе здоровыми людь
ми он не служит предрасполагаю- 
щи фактором ни к инфаркту, ни к 
гипертонии и не вызывает наруше
ний основных гормональных функ
ций организма.
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